

Escuelas no preparadas para el regreso a clases presenciales

Algunas directoras de escuelas públicas de Puerto Rico han comunicado su perspectiva con relación a la decisión de reanudar clases presenciales.

Jesús Feliciano-Batista

19 de febrero de 2021

La decisión por parte del Departamento de Educación (DE) de reanudar las clases presenciales en marzo es una “demasiado apresurada”, enfatizó la directora de la Escuela Escritor Carlos Orama Padilla en Bayamón, Ivonne Félix.

Tras la decisión del DE y gobierno de Puerto Rico de reanudar clases presenciales el próximo 3 de marzo, las directoras de escuelas públicas de la Isla han comenzado a preparar sus plantas físicas y maestros para el regreso.

Félix añadió que el DE debió haber esperado a terminar el semestre de forma virtual, de tal forma que “la manada esté vacunada” luego del verano y el riesgo de contagio sea menor.

La Directora de la Escuela Carlos Orama Padilla comentó que no se puede confiar en que los niños van a seguir las instrucciones necesarias para coger clase en las circunstancias en las que Puerto Rico se encuentra. Félix sostuvo que no pueden esperar que los niños dejen de jugar entre ellos y obedezcan.

“Los niños siempre están jugando y constantemente van a desafiar al adulto”, argumentó Félix con relación al uso de mascarillas y las reglas de distanciamiento social establecidas dado a la pandemia por el COVID-19.

(sigue)

La Directora de la Escuela Carlos Orama Padilla explicó que su perspectiva de reanudar las clases es una con la que los padres de su comunidad se encuentran de acuerdo. Félix compartió que realizó una encuesta entre los padres de sus estudiantes en donde la mayoría de los participantes concordaron que, en el momento de reanudar las clases de forma presencial, no permitirían que sus hijos vayan a la escuela.

Félix explicó que el resultado equivale a solo unos 65 estudiantes que asistirían de forma presencial a las clases, un 30 por ciento de la matrícula, lo que refleja solo unos dos o tres estudiantes por salón de clase.

La falta de estudiantes por salón revela la necesidad de continuar las clases de forma virtual, resaltó la Directora de la Escuela Carlos Orama Padilla, ya que no es justo para los estudiantes que no tienen el permiso de sus padres de asistir, porque estos se preocupen por la salud de los jóvenes.

Por otra parte, la directora de la Escuela Ramón Marín Solá, en Guaynabo, Zoraida Cruz Torres, se vio más optimista con relación al regreso a clases presenciales.

Cruz Torres afirmó que su escuela ya ha desarrollado un plan, de acuerdo con las estipulaciones establecidas por el DE, para asegurar un regreso a clases presenciales seguro para todos sus estudiantes.

La Directora de la Escuela Ramón Marín Solá enumeró algunos de los protocolos que han seguido o establecido. Entre estos se encuentran talleres de adiestramiento para los estudiantes y maestros, la vacunación de sobre 50 funcionarios que trabajan en la escuela, establecer áreas para tomar la temperatura de los estudiantes al entrar a la escuela y limitaciones con relación a quienes pueden entrar en el plantel escolar.

(sigue)

Cruz Torres reconoció que enfrentarían retos en el regreso a clases presenciales, tal como la transportación y el rol de los padres en la escuela.

La Directora de la Escuela Ramón Marín Solá indagó en sus preocupaciones al resaltar que muchos de los estudiantes utilizaban transportación pública ofrecida por el municipio de Guaynabo para llegar a la escuela y que los padres pueden limitar el uso de esto, por el cual es posible que los jóvenes no puedan asistir.

Por otro lado, también resaltó que los padres que llevan a sus hijos a la escuela comúnmente desean bajarse con los jóvenes y llevarlos al salón, actividad que por protocolo de COVID-19 no podrán continuar.

“Los padres no entrarán a la escuela... espero que podamos retomar la educación de calidad con todos los estudiantes, pero con las medidas necesarias”, enfatizó la Directora de la Escuela Ramón Marín Solá.

No obstante, Cruz Torres no mostró preocupación por el uso de las mascarillas y el cumplimiento de los protocolos por COVID-19. La Directora de la Escuela Ramón Marín Solá explicó que estos jóvenes ven a su familia usar las mascarillas y lavarse las manos, y confía que los estudiantes imitarán a sus familiares.

Cruz Torres aseguró que los resultados del regreso presencial a clases van a depender de varios factores, pero que las escuelas y el DE van a estar preparados para trabajar con los retos que surjan.

Volver a empezar las clases de forma presencial será “como empezar el año de nuevo, muy cuesta arriba”, concluyó Félix, quien se mantuvo en desacuerdo con su colega.

Public school system not prepared for the return of in person classes

Some public-school directors shared their perspective with regards to the imminent return to in person classes on March.

Jesús Feliciano-Batista

Originally February 19, 2021; in Spanish

The decision by the Department of Education (DE) to resume face-to-face classes in March is "too rushed," said Ivonne Félix, director of the Escritor Carlos Orama Padilla School in Bayamón.

After the DE and the government of Puerto Rico's decision to resume in person classes on March 3, the directors of public schools in the Island have begun to prepare their premises and teachers for their student's return.

Felix added that the DE should have waited to finish the semester virtually, so that "the herd is vaccinated" after the summer and the risk of contagion is lower.

The Director of the Escritor Carlos Orama Padilla School commented that children cannot be trusted to follow the measures necessary to take class in the circumstances in which Puerto Rico finds itself.

"Children are always playing and are constantly going to challenge the adult," argued Félix with regards to the use of masks and the established social distancing rules given the COVID-19 pandemic.

The Director of the Escritor Carlos Orama Padilla School explained that her perspective of resuming classes is one with which the parents of her community agree. Felix shared that she conducted a survey among the parents of her students where most of the participants agreed that, when they resume classes in person, they would not allow their children to go to school.

(continues)

Felix explained that the result she got is equivalent to only about 65 students who would attend classes in person, 30 percent of the enrolled children, which reflects only about two or three students per classroom.

The lack of students per classroom reveals the need to continue classes virtually, highlighted the Director of the Escritor Carlos Obama Padilla School, since it is not fair for students who do not have their parents' permission to attend only because they worry for the health of their young kids.

On the other hand, the director of the Ramón Marín Solá School, in Guaynabo, Zoraida Cruz Torres, was more optimistic regarding the return to in person classes.

Cruz Torres affirmed that her school has already developed an action plan, in accordance with the stipulations established by the DE, to ensure a safe return to face-to-face classes for all of her students.

The Director of the Ramón Marín Solá School listed some of the protocols that they have followed or established. These include training workshops for students and teachers, vaccinating over 50 officials who work in the school, establishing areas to take the temperature of students when entering the school, and limitations regarding who can enter the school campus.

However, Cruz Torres acknowledged that her school would face some challenges in returning to face-to-face classes, such as limited transportation and the role of parents in the return.

(continues)

The Director of the Ramón Marín Solá School explained her concerns by highlighting that many of the students used public transportation offered by the municipality of Guaynabo to get to school before the pandemic and that parents can limit the use of this, for which it is possible that some students cannot attend.

Furthermore, she also stressed that parents who take their children to school commonly want to drop off their kids and take them to the classroom, an activity that by COVID-19 protocol they will not be able to continue.

"Parents will not be allowed to enter the school ... I hope we can resume our quality education with all students, but following the necessary measures," emphasized the Director of the Ramón Marín Solá School.

Nonetheless, Cruz Torres did not show concern about the use of masks and compliance with the protocols for COVID-19. The Director of the Ramón Marín Solá School explained that these young people see their family wear their masks and wash their hands, and she trusts that the students will imitate their relatives.

Cruz Torres assured that the results of returning to in person classes will depend on several factors, but that the schools and the DE will be prepared to work with whatever challenges arise.

Starting classes in person again will be "like starting the year again, an absolutely uphill battle," concluded Félix, who disagreed with her colleague.